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“四月不减肥，五月徒伤悲。”眼

下，天气渐热，健康饮食、适度运动成

为热议话题。在这样的背景下，轻食

类产品、低脂零食、低卡沙拉等各种

花式食品层出不穷，总有消费群体愿

意为此买单。

轻食消费兴起的背后，体现出的

是消费者饮食理念的改变。在记者看

来，这家新开的运动简餐店之所以生

意红火，是因为商家经营模式有了升

级变化，不再是单纯营销自己的运动

简餐有多么神奇的减脂效果，而是更

多引导并分享给消费者一种健康饮食

的习惯。

记者认为，轻食仅能作为消费者

减脂的一种辅助，与其研究各类产品

背后的成分配料表，纠结一份沙拉酱

的热量高不高，为各类“智商税”食品

买单，倒不如调整一日三餐的饮食结

构。其实，轻食的食材在身边随处可

见，既容易购买也容易烹饪，不需要高

超的厨艺，养成健康饮食的习惯后，自

然而然就可以达到减脂目的。这也是

曾上进想传递给大家的一种健康生活

的理念。

融媒记者 胡美樱子

轻食概念已深入人心 养成健康饮食习惯任重道远

■记者手记

食材限定销得俏 服务到位客群稳

极简烹饪带动健康生活新模式
夏 天 即 将 到 来 ，所 谓

“夏 天 的 较 量”也 将 开 始
了。如何健康“享瘦”？管
住嘴尤为重要。因此，美团
外卖上的轻食系列简餐成
为减肥人士的首选。

4月28日，记者走进一
家运动简餐店，该店推出的
轻食系列简餐在稳定老顾
客的同时，还陆续吸引了不
少新顾客。由极简烹饪带
动的健康生活新模式在永
城悄然兴起。

普通食材极简烹饪 限定食材销量稳定
“今天牛肉炖得怎么样？”“还不

错。”记者到店时刚好是饭点，看到该

店店主曾上进边为顾客上餐边询问顾

客意见。“我们 3 月初开始营业。尽管

开业前已做好充分准备，简餐口感也

调试过无数次，但多听听顾客意见，便

于我们更精准掌握顾客喜好。”曾上进

说。

“老板，还是和昨天一样的鸡肉套

餐。”随着一声招呼，市民王先生来到

店内，坐在老位置上。“当初朋友介绍

说新开的这家简餐店不错，我就过来

试试。套餐里有紫米饭、鸡胸肉、蔬

菜等，很适合像我这种要减肥的人，价

格也可以接受。”王先生告诉记者，他

在该店已连续吃了半个多月，套餐里

的家常菜都用了极其简单的方式烹

饪，营养又健康。

“我们荤菜选用鸡肉、鱼肉、牛肉、

虾等富有优质蛋白的，烹饪时用的是

橄榄油，少油少盐，用这样极简方式烹

饪出的食物更健康。”曾上进说，这样

一份日常简餐的价格定在 48 元至 58

元之间，颇受减肥和追求健康饮食习

惯人士的喜爱。因要保持食材新鲜

度，该店简餐均限量销售，日销量在70

份左右。

简餐背后的“附加”服务 稳定新老客户群体
“刚开始来这家店，是想吃顿健

康的晚餐。没想到，用同样的食材，

口感却比自己在家做得好，还能学

到很多健康的烹饪方式。老板很热

心，每次都是有问必答。”市民曹女

士说，因离家近，她已成为店里的常

客。

其 实 ，曾 上 进 还 是 一 名 健 身 教

练。无论是有过消费记录的还是初

次消费的顾客，只要有任何关于健康

饮食方面的问题，他都愿意耐心解

答。

“我体重基数大，不适合运动。在

这里用餐后，我找到了自己发胖的原

因，也逐渐养成健康饮食的习惯，就算

有聚会也不会大吃大喝了。”王先生对

自己目前毫不痛苦又可以健康减重的

状态十分满意。

“我感觉这不单是一家做简餐的

店，更多的是向我们传达健康饮食的

理念、做法。”曹女士说，这是她在其他

简餐店体验不到的。

每次推出新菜品，曾上进都会亲

自参与简餐的研发与日常食用，还会

详细记录下做法、教程，分享给有需要

的顾客。

简餐背后的“附加”服务，帮曾上

进稳定了新老顾客群体。正式开业

仅两个月，充卡固定顾客已有近百

人。

巧用微信群传递新理念 客户黏性大大增强
采访期间，记者注意到，该店的用

餐客户群体基本上都在曾上进所建的

一个微信群中。大家平日会围绕健康

生活、快乐运动等主题展开积极交流。

“对我们来讲，中式简餐的味道不

差，减肥也因简餐变得不那么难坚

持。”“老板常常在群里跟我们互动，有

时是讲菜单更新，有时是讨论菜品定

价。”“我比较挑食，老板还会提供个性

化服务，为我量身定制适合我个人口

味的简餐，十分人性化。”曾上进的忠

实粉如此反映。

记者翻看了他们的聊天记录，发

现这类用餐客户群体大多由于工作较

忙，没时间顿顿饭都亲手制作，但均有

较为强烈的减重需求。对他们而言，

与其点外卖挑得眼花缭乱，不如坐在

店里轻松享用一份中式简餐。

微信群里的频繁交流让曾上进与

客户的黏性大大增强。他告诉记者，

时不时有人主动发上自己的运动照片

和群内小伙伴分享，还有人会录制运

动视频让他指点一二。

在曾上进看来，要想经营好一家

运动简餐店，提供相应菜品很重要，但

传递健康饮食理念更重要。因此，若

遇到顾客向他求助如何在家做出与店

内口感一样的简餐，曾上进会不遗余

力耐心解答分享，甚至还制作完整的

菜谱教程分享到微信群内，方便不能

到店用餐的顾客在家也可轻松“享

瘦”。

令曾上进感到诧异的是，他的主

动分享并没有分流店内的生意，反而

增加了顾客对他的信任，也让顾客更

愿意为他的产品买单。

精致露营火爆
催生“露营经济”

新业态
4 月 24 日，在小漓江旁边的野营基

地内，市民方窈一家六口正在露营。像

方窈一家一样，挑个凉爽的天气，找个

环境优美的地方，带上精致的美食，再

拍上一组精美的照片⋯⋯精致露营成

为越来越多市民休闲度假的生活新方

式。这种日渐火爆的新生活方式，进一

步催生了我市露营基地、露营装备等一

系列“露营经济”新业态蓬勃发展。

露营装备俏销
商家竞争日趋激烈

露营生活的兴起，首先带动的就是

露营装备市场的兴旺。“前几年我们露

营装备只是附带，尤其是帐篷、天幕之

类的大件，一年卖不出多少。”城南路上

一家经营露营装备的商店经理胡楠说，

去年开始，店里露营装备的销量逐渐走

高，现在已经占到全店销售额的一半以

上，增长近35%。

看着形势大好，胡楠今年还准备再

开家露营装备的专卖店，进一步丰富产

品种类，除了传统的帐篷、天幕之外，还

有果篮、餐盘、鲜花等其他配套用品。

胡楠的计划并非一时兴起。事实

上，我市已经有不少露营装备的专卖

店，而且已经逐渐分化出细分市场。“我

的产品主要针对资深露营爱好者。”金

城路上的运动户外店经理李超已经经

营露营装备 5 年。他说，资深露营爱好

者对装备的质量、材质要求更高，对价

格敏感度反而较低，比如一顶帐篷其他

店只要 198 元，而他店里材质更好的同

类帐篷要卖到 369 元。但是记者发现，

尽管价格偏高，李超的生意依旧越来越

好，店里、微信上询单问价的人络绎不

绝。

与李超不同，陈宇刚入行不久，瞄准

的是新生的露营爱好者，产品价格较实

惠，但选品上更加丰富多样，清新可爱的

风格更吸人眼球。“与资深爱好者相比，

新生爱好者往往更追求视觉感受，拍照

好看是他们的首要消费动力。”陈宇说。

记者走访发现，今年以来，随着露

营装备走俏，装备市场竞争开始进入白

刃战阶段。商家数量从前几年的不到

10 家，发展到了现在的 40 多家，价格竞

争的势头开始显现。

露营基地数量猛增
业务拓展多元化

随着露营市场的兴旺，市民露营形

式也在悄然间发生了变化。“过去，露营

的人喜欢自己动手准备好一切装备，大

包小包带出门。现在，越来越多的人喜

欢轻便式露营。”市民胡华磊从中看到了

商机，在小漓江旁边开了一家露营基地，

专门为露营的人提供帐篷、烤炉等成套

装备。“生意最好的时候，连续一个月，几

乎每天15顶帐篷都被租完。”胡华磊说。

作为城区露营的“胜地”，小漓江成

为露营基地的集中地。“我是前年开的，

当时这边只有一两家。”露营基地经理

张利指着小漓江上下游说，现在这片已

经开了三四家了。

露营基地不只是数量在增多，业务

服务模式也在拓展。除了装备出租，越

来越多的露营基地也会附带其他商品

零售，甚至提供夜间包场活动，例如篝

火晚会、唱歌专场、露天电影点映等。

“未来，我们还将尝试提供专业摄

影服务，为有拍照需求或对照片要求较

高的露营爱好者记录下美好生活。”张

利说。随着竞争加剧，露营市场也在不

断创新服务，“露营经济”也将逐步走向

成熟。 融媒记者 胡美樱子
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